
10版 2012年12月20日 星期四 地方经济

兴业银行近日在全国范围推出了具有高收益、高

流动性特点的“现金宝 3 号”和“现金宝 4 号”理财

产品，为客户短期闲置资金提供了新的投资渠道，受

到了居民百姓的广泛欢迎。

家住在北京 CBD 核心商务区的刘女士在通过对各

家银行理财产品的综合比较后，终于决定在家附近的

兴业银行网点购买了“现金宝”产品，她评价说：“如

此灵活的投资,收益还能有这么高,这在同类产品中不

多见，真的是款适合我的产品。根据我这两天排队购

买的现场观察，每天来这里咨询和购买的人很多，卖

得太紧俏了，真高兴今天买上了。”

是什么原因使这类产品如此紧俏？是什么原因让

这类产品在收益日渐走低的理财市场上逆流而上，屡

创销售佳绩？兴业银行北京分行理财经理给出了这样

的答案：“现金宝系列理财产品是我行近期推出的创新

型开放式人民币理财产品。每日开放申购赎回，客户

在每个工作日的 8:30—14:00 均可购买，当天购买当

天起息。为了方便投资者，我行同时开放了柜台、网

银、手机银行三个购买渠道。这类理财产品风险是可

控的，属于低风险产品，主要投资于流动性较好的金

融产品，如国债、金融债、高信用级别的企业债等。

收益上也是可观的，它们的参考年净收益率是根据客

户的实际持有天数的增加而递增。以‘现金宝 4 号’

为例,如持有 7 天以下，客户年收益将达到 0.39%，持

有 7 天可达到 1.49%，8~15 天年收益将达到 3.2%，以

此类推，持有时间达到 61 天以上年收益高达 4.3%，

与同期发售的固定期限理财产品收益基本相同甚至更

高。在赎回设计上，这款理财产品更加注重人性化，

方便客户，便捷操作，当日赎回，当日到账，无需预

约，客户可以在每个工作日 8 点半到 14 点之间的任意

时间进行产品赎回。如此灵活的设计，我行在推出该

类理财产品的首周就销售了近百亿元，毫不夸张地

说，很多客户都是一早到银行网点排队抢购。”

为了方便投资者，兴业银行北京分行除开放传统

的柜台销售渠道外，同时增加了网上银行、手机银行

等现代化销售渠道，让客户少去路途奔波，足不出

户，轻轻松松购买，最大限度满足广大居民百姓的投

资需求。 www.cib.com.cn 95561

兴业银行热销收益递增型理财“现金宝”
——灵活投资 日日申购 天天可赎回
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总投资 300 多亿元

甘肃交通重点项目开工建设本报讯 记者魏劲松、通讯员杨戈

曾忠保报道：没分到还建房，60 岁的汤
明兰说自己“服气得很”。汤明兰是湖北
省襄阳市襄城区贾洲村 6 组村民。今年初,
村里有 41 套还建房分给 6 组,村民只需支
付成本价。6 组共有 160 户提出申请。“咋
办？稍有不公，肯定会落埋怨。”贾洲村
党支部书记蔡光国说，“我们村委几个人
一合计，这事儿还是老办法，召集 6 组党
员和村民代表开会票决，让 6 组村民自己
说了算。”

票决当天，6 组 22 位党员和村民代表
落座村委议事室，对照申请人名单，赞成

打钩、不赞成打叉、拿不准的弃权。选票
收上来，当场唱票、计票，最终选出了 41
户。对这个结果，这次没分到还建房的近
120户无异议。

“听群众心声，化解矛盾纠纷，扎扎
实实解决问题，这是群众说事、干部问
事、为民办事所追求的目标，为民办事是
加强和创新群众工作的核心和落脚点。民
意表达诉求渠道畅通，且有问责机制作为
保障，促进了社会和谐。”襄城区委书记
王军说。

襄城区只是襄阳市推行“三事工作
法”创新社会管理的一个缩影。近年来，

襄阳坚持推行敞开大门听群众说事，带着
感情找群众问事，真心实意为群众办事的

“三事工作法”，让群众遇到问题有地方
说、遇到困难有人问、遇到事情有人办，
形成了常态化的群众工作机制。

襄阳市 102 个乡镇和街道依托综合服
务中心和维稳联动中心设立了群众说事
室，2716 个农村和社区依托党员群众服务
中心设立了村 （居） 民说事谈心室，方便
群众就近“说事”。襄阳市还建立了经常
性走访群众制度，要求市级干部“每月一
访”、县级干部“每旬一访”、乡镇 （街
道） 干部“每周一访”、村 （社区） 干部

经常访，让干部联系群众更加常态。对
“ 群 众 说 事 ” 和 “ 巡 访 问 事 ” 收 集 的 事
项，进行分类梳理、分级会诊、分责交
办。通过问责、追责等手段保障及时解决
群众反映的各类问题；宜城市为 10 个乡镇
(办事处)配发了流动服务车，每周巡回到
各村开展便民服务。

一年来，襄阳市各级党组织和党员干
部累计接待群众“说事”7.11 万人次，巡
访群众 94.5 万人次，收集基层群众意见和
建议 1.89 万条，为民办事 10.6 万件次，加
强了干群沟通交流，使矛盾在基层得到化
解，促进了社会和谐。

敞开大门听群众说事 带着感情找群众问事 真心实意为群众办事

湖北襄阳创新社会管理促和谐
敞开大门听群众说事 带着感情找群众问事 真心实意为群众办事

湖北襄阳创新社会管理促和谐

本报讯 记者陈艳报道：福州茉莉花茶已传承千
年，在福州市委、市政府的大力扶持下，福州茉莉花茶
已成为福州地标性的“世界名片”。在日前召开的世界
茉莉花茶文化鼓岭论坛上，国际茶叶委员会授予福州茉
莉花茶“世界名茶”称号。这是继 2011 年国际茶叶委
员会授予福州“世界茉莉花茶发源地”称号之后，福州
茉莉花茶获得的又一世界级荣誉。

近年来，福州茶产业持续向好。在 2011 中国茶叶
区域公用品牌价值评估中，福州茉莉花茶品牌价值达
18.27 亿元，位列全国十强。全市现有茶园 14.4 万亩，
茉莉花园 1.8 万亩，去年实现茉莉花茶产量 1.1 万吨，
产值 17.8 亿元。目前，福州市从事茶业生产经营的人
员近 10 万人，茉莉花茶企业 100 多家，其中国家农业
产业化重点龙头企业 2 家、有中国驰名商标 2 个、中国
茶叶百强企业 6 家、国家农产品 （茶叶） 加工研发中心
1 家、院士工作站 2 家，带动茶农、花农 2.6 万户，户
均增收 1.2万元。

福州市委、市政府将进一步加大政策扶持力度，做
大做强福州茉莉花茶产业，推动产业向规模化、产业
化、标准化、品牌化方向发展。力争到 2015 年，全市
茉莉花种植面积扩大到 3 万亩，年产福州茉莉花茶 1.5
万吨，实现综合产值 30亿元。

花香茶香有机融合

福 州 茉 莉 花 茶 香 飘 四 海

本报兰州12月19日电 记者李琛奇、通讯员陈发

明报道：今天，甘肃省 4条高速公路、9条二级公路、1
个机场等 14个交通重点项目同时开工建设。

此次开工的项目总投资 332.36 亿元，包括国家高
速公路项目中的兰海高速临洮至渭源段、京新高速白疙
瘩至明水 （马鬃山至桥湾连接线）、柳格高速瓜州至敦
煌快速通道 （敦煌至莫高窟连接线） 和地方高速金昌至
阿拉善右旗等 4 条高速公路，S301 线海石湾至岗子
沟、临夏市至郎木寺、G212 线水泉至罐子沟等 9 条二
级公路，以及陇南成州民用机场 （试验段） 等共 14 个
交通重点项目。

本报讯 记者雷汉发、通讯员任卫华报道：在河北
容城县豪丹服饰集团生产车间内，工人们正在一条条现
代化的生产线上紧张忙碌着。经过多年发展，容城县形
成 了 独 特 的 服 装 产 业 集 群 ， 拥 有 920 家 服 装 企 业 、
2000 余个服装加工户，年产各类服装 4 亿多件 （套），
年产值近 200亿元，产品远销 50多个国家和地区。

容城县委、县政府积极引导服装企业实现“三个转
变”，即经营方式由生产加工向市场营销转变，品牌塑
造由贴牌生产向自主品牌建设转变，经济增长由产量扩
张向提升产品附加值转变。容城县将进一步引进高层次
研发设计人才，着重完成投资 1200 万元的容城服装研
发中心建设，推进服装工业园区建设步伐，把容城倾力
打造成京津冀重要的服装及辅料集散地。

引导企业三个转变

河北容城打造服装及辅料集散地

引导企业三个转变

河北容城打造服装及辅料集散地

本报讯 记者刘成、通讯员刘方亮 李祎铭报道：
山东省胶州市坚持生态发展理念，把环保压力转变为经
济转型的新动力。通过建立环境倒逼机制，加大环境保
护力度，产业档次不断提升，生态环境持续改善。

胶州市委书记张德平说，要正确处理好经济发展与
生态保护的关系，发展经济是为了让群众富裕起来，环
境保护则是让群众能够更好地享受发展成果，必须坚持
两手抓、齐用力。

胶州市从项目准入上把好第一道关。今年 10 月份，
一家投资 500 万元的食品加工厂，由于生产废水不能达
到排放标准，被一票否决。据了解，因为环保不过关，
今年以来被胶州市拒之门外的项目已有 11个。

对于传统行业，胶州市做好重点污染源监控，全面
规范企业环境行为，对环境违法企业采取“零容忍”的
态度坚决予以查处。对 294 家重点工业企业、873 家一
般性企业从现场、设施、污染物排放、档案资料等 4 个
方面规范企业环境行为，确保重点工业企业稳定达标、
一般性企业全面规范。从 2006年起，胶州市就对燃煤锅

炉实施了禁批，今年该市又淘汰了禁燃区内所有 20 吨以
下的燃煤锅炉。

同时，胶州市积极引导传统生产企业实现转型升
级。青岛新华州建材有限公司此前生产水泥，生产线关
停之后，他们投资 1200 万元，引进年产 30 万吨规模的
干混砂浆生产线，开始生产干混砂浆。干混砂浆是建材
领域新兴的干混材料之一，市场前景广阔。青岛青力环
保设备有限公司是胶州市一家老企业，始建于 1958 年，
主要以生产冲天炉为主，而生产冲天炉产生的钢渣不仅
给环境带来了污染，也给水源安全带来隐患。在有关部
门的多次劝导下，该公司投巨资研制出新型钢渣炉，能
从每吨钢渣中提取出四五百公斤再用铁，不仅解决了污
染问题，也使企业产品走向多元化。

环保倒逼机制的巨大压力，转化为产业转型升级的
强劲动力。今年前 3 季度，胶州市完成工业增加值 313
亿元，同比增长 16.8%；规模以上工业完成高新技术产
业产值 334 亿元，同比增长 19.16%；高新技术产业产值
占规模以上工业总产值的比重达到 27.42%。

变环保压力为发展动力

山东胶州倒逼产业升级

国开行河南分行助小微企业发展

简 讯

青 海 肉 类 产 品 自 给 达 102.9%
本报讯 记者雷婷报道：今年，青海

省虽然遭受了局部雪灾，由于及时采取了
抗灾保畜措施，畜牧业损失降至最低。预
计到年末肉类总产量可达 34.2 万吨，较
上年增加 1.5 万吨，肉类产品自给水平达
到 102.9%。

本报讯 记者王伟报道：国家开发银
行河南省分行探索出单一额度 300 万元以
内为主的批发小额贷款模式，4 年来累计
向洛阳市优势产业的 473 家小微企业发放
贷款 12.70 亿元，贷款余额 3.1 亿元，惠
及企业员工 6万余人。

本报讯 记者金晶报道：首届中国
（武汉） 期刊交易博览会将于明年 9 月 14
日至 16 日在武汉举办，主要活动包括中
国期刊发展论坛、全国报刊发行峰会等。
刊博会是我国目前惟一的国家级期刊会
展，由新闻出版总署、湖北省人民政府、
中国邮政集团公司共同主办。

首 届 刊 博 会 明 年 在 武 汉 举 行

山东无棣县海丰街道社区卫生服务中心，患者正在

排队取药。该县不断推进医疗体制改革，让百姓实实在

在享受到合作医疗的实惠。 本报记者 李树贵摄

本报讯 记者薛海燕、通讯员姚莉莉

报道：华灯初上，6 平方公里的江苏淮安
南京经济技术开发区涟水工业园区灯火璀
璨。为这片土地带来深刻变化的正是江苏
统筹区域发展、加快苏北振兴的重大战略
举措：南北共建园区。

目前，淮安 8 个南北共建园区已形成
一定规模，规划总面积 30.64 平方公里，
吸引和承接苏南产业转移项目 207 个，总
投资逾 232亿元。

南北共建园区为科技型中小企业提供
了发展的平台和载体。在江宁开发区淮阴
工业园创业园的江苏常胜电器淮安有限公
司的无尘车间内，记者看到主打产品热保
护器正一批批下线。该公司技术经理姚建
华告诉记者，在园区的扶持和帮助下，他
们享受了一系列优惠政策，去年获得淮安
市中小企业创新基金 10 万元、高成长性中
小企业扶持基金 18 万元，研制出了空气开
关、熔断器等一批新产品。现在公司又投
资近 1 亿元建设新厂区，明年销售额将达
到 2亿元以上。

数据显示，江宁开发区淮阴工业园已
基本建成 3 平方公里的共建园区，落户企
业 59 个，年工业总产值达 68 亿元，地方
一般预算收入 1.3 亿元，在江苏省南北共
建的 35个园区中综合实力居第七位。

“成立公司，进行市场化资本运作是
我们从南京经济技术开发区成功借鉴的做
法，这也是我们涟水经济开发区加速发展
的助推器。”江苏涟水经济开发区管委会
副主任陈晓斌说。商业化融资模式为园区

的发展积蓄了力量，工业园正在完成产业
园区向产业新城的转变。陈晓斌指着管委
会对面的楼宇说：“那是投资 1 亿多元刚建
成的城市综合体，这里已经被称作‘涟水
小浦东’了！”

统筹区域发展 加快苏北振兴

南北共建园区助力淮安腾飞

本报讯 记者张建军报道：广东省汕
头、潮州、揭阳 3 市近日联合出台 《推进
汕潮揭同城化工作方案》，提出将建立半
小时生活圈和一小时经济圈，实现通信资
费同城化，联合打造上中下游产业联系紧
密、相互配套、竞争力强的产业体系，共
同打造布局合理、功能完善、联系紧密的
城市群。这是粤东地区 3 个地级市首次发
力推动一体化进程的战略举措。

按照同城化整体规划布局的要求，汕
潮揭 3 市将加强以交通为重点的公共基础
设施合作建设，打造互联成网、方便快捷
的现代化立体交通网络，建立半小时生活
圈和一小时经济圈。3 市还将本着方便用
户、降低资费的原则实现通信资费同城
化，并同步推进基础通信网、无线宽带
网、数字电视网、电子政务网络的共建共
享。同时，3 市还将逐步推进教育科研、

医疗卫生、文化体育和劳动就业等领域的
跨市合作，努力促进区域内资金、技术、
人才等要素融合。3 市还规划在交界地区
建设合作开发区，打造 3 市产业融合发展
的试验区。

据悉，汕潮揭同属粤东，3 市同城化
具有深厚的历史基础和现实基础。同时，
3 市经济社会发展的依存性、互补性、交
流性极强。

粤 东 三 市 抱 团 发 展粤 东 三 市 抱 团 发 展

延 伸 阅 读

东贾村育苗中心的工人在为菜苗配肥。山西省长治县东贾村是当地有名的“蔬菜村”，从 2009 年起，东贾村大力发展设施蔬

菜，建成蔬菜大棚 400 多座，年产值 2000 多万元。今年 8 月，东贾村建起一座集温、光、水、湿自动控制于一体的智能温室育苗中

心，每年可培育菜苗 2000万株，降低了成本，提高了秧苗质量。 新华社记者 燕 雁摄


